
HP公表用

要望書について（回答）

■ 提出者：上灘地区振興協議会、上灘地区自治公民館協議会

■ 受付日：令和６年７月８日

■ 回答日：令和６年９月13日

１．河川関係

１）玉川の土砂撤去について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

昨年度も河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望し、「令和３年度、令和４年度は、

宮川町地内において河床掘削を実施しました。令和５年度も引き続き、河床掘削を予定しています。」

との回答でした。今年度も引き続き要望します。

２）円谷橋下土砂堆積の除去について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

円谷橋下の土砂除去については、河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望します。

３）円谷川（県管理部分）の維持管理について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

昨年度も河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望し、「令和４年度、一部区間の

河川伐開を実施しました。引き続き、繁茂状況を見ながら、河川管理上必要があれば実施を検討しま

す。」との回答でした。今年度も引き続き要望します。

４）定期的な砂防河川会下谷川の河床浚渫等について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

昨年度も河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望し、「土砂堆積状況を見ながら、

河川管理上必要があれば実施を検討します。」との回答でした。今年度も引き続き要望します。

５）会下谷川の河床の浚渫・法面の草及び樹木伐採による災害防御について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

昨年度も河川管理者である鳥取県中部総合事務所県土整備局に要望し、「土砂堆積状況、繁茂状況を

見ながら、河川管理上必要があれば実施を検討します。」との回答でした。今年度も引き続き要望しま

す。

２．道路関係

１）国道（法面）草木の繁茂の除伐について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

国道179号（法面）草木の繁茂の除伐について、鳥取県中部県土整備局に要望します。

２）広域基幹林道の早期復旧・開通について

【回答：地域整備課 Tel 27-0516】

林道円谷広瀬２号線については、昨年の台風７号災害により、林道が数カ所にわたり崩落し通行止

めとしているところです。現在、国の災害査定を受け、令和６年12月頃の完成を目指し復旧工事を進

めています。早期に復旧工事が完了し通行止め解除の見込みが立てば、地元へお伝えしたいと考えて

います。

３）市道米田富海線沿線の急傾斜地の崩落危険個所の整備について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該区間周辺の住宅等の立地や迂回できる道路の状況を考慮すると、早期の事業化は困難です。

４）国道179号下田中町交差点通学路安全対策として市道に建っている電柱の国道沿いへの移設

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

国道179号は電柱類占用制限区域となっており新設電柱の占用が禁止されております。

電柱管理者のNTTへ確認したところ、地下広範囲に幹線が埋設されており移設自体が困難との回答

でした。市道の安全対策については引き続き検討を行っていきますが、現時点で電柱の移設は困難で

すので通学路の変更についてもご検討ください。
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５）経年劣化したカーブミラーの更新

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度カーブミラーの取り替えを計画します。

６）市道側溝・歩道の根本的な対応修理

【回答：建設課 Tel 22-8169】

側溝、歩道の抜本的な改修については、大きな事業費が必要なことから現時点で困難ですが、劣化

等が進行している箇所については、必要に応じて補修を実施します。

７）ミラーの設置について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

令和４年度の通学路安全点検においてカーブミラーを設置する方針となったため、令和５年８月に

カーブミラーを設置しております。

８）市道交差点の見通しが悪い（市道駄経寺町２丁目米田町線と市道駄経寺町２丁目円谷町線交差点）

【回答：建設課 Tel 22-8169】

今年度カーブミラーを設置したいと考えており、設置位置の検討を行っております。

９）市道交差点の見通しが悪い（市道住吉町円谷町線（旧山本酒店前交差点））

【回答：建設課 Tel 22-8169】

カーブミラーの設置については、現地の交差点の状況や緊急性等を整理し予算状況を見ながら順次

対応をしております。当箇所も設置予定箇所に組み入れ、実施時期を検討します。

10）市道米田町富海線の道路改良

【回答：建設課 Tel 22-8169】

当該路線の改良は事業実施に多大な事業費が必要なことや、路線の必要性を考慮すると事業化は困

難です。

３．学校・公園関係

１）上灘中央公園のフェンス修理について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

当公園のフェンスの破損は、これまでに軽微な修理を繰り返し行っているところですが、老朽化に

よる原因が多いため、取替も含めて検討します。

２）上灘中央公園及び上灘コミュニティセンター外トイレの洋式化について

【回答：管理計画課 Tel 22-8174】

トイレの洋式化については、設置基準を考慮した設置スペースの確保などの問題があり、既存の建

物に設置できるか検討します。

３）上灘小学校校庭の水はけ改善について

【回答：教育総務課 Tel 22-8165】

上灘小学校校庭につきましては、令和４年度に排水機能の改善のため、新しい土を入れ耕し、排水

経路（勾配）を変えるなど改良工事を行ったところです。その後も定期的なメンテナンスを計画して

おり、今年度、上灘小学校の校庭のメンテナンスを実施することにしています。

今後も、学校と連絡を取って状況を確認しながら、各小中学校の校庭の排水機能を定期的に整備し

ていきます。

４）上灘小学校付近の市道の除雪について

【回答：建設課 Tel 22-8169】

地域の幹線的な路線を除雪路線としているところですが、現在の建設業界の人員体制や機械の保有

状況を考慮すると、新たに対象路線を追加することは困難な状況です。各地区コミュニティセンター

へ配備しております小型除雪機や、自治公民館が業者等へ依頼して除雪する作業等に対して利用して

いただける「地域除雪作業報償金制度」を活用していただき、地元での除雪協力をお願いします。

また、自治公民館および地区コミュニティセンターを対象とした小型除雪機購入補助金（1/2補助、

上限20万円）の活用もご検討ください。
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４．自治公民館関係

１）自治公民館への加入促進について

【回答：地域づくり支援課 Tel 22-8159】

転入者等の自治公民館加入への促進については、倉吉市自治公民館連合会と共同で作成したチラシ

の配布などを行ってはおりますが、引き続き倉吉市自治公民館連合会、関係課とも連携し、加入促進

につながる取り組みを検討していきます。

また、市から自治公民館への依頼業務等の見直しを行い、自治公民館役員の負担軽減について検討

を行っています。自治公民館におかれましても、引き続き加入促進に向けた取り組みをお願いします。


